



PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES RESUELVE

Dirigirse al Poder Ejecutivo de la Provincia de Buenos Aires para que, a través del Ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos Bonaerense, de la Subsecretaría de Recursos Hídricos, busque información y aborde las siguientes consultas relacionada a la Obra Hidráulica en el colector norte y la limpieza del arroyo Chu-Chu, proyectada en la Ciudad de Pergamino.

- 1. Se informe y explique el estado de la obra del colector norte y la limpieza del Arroyo Chu- Chu.
- 2. Se informe el avance de la misma.
- 3. Se informe el estado de los desembolsos a las empresas adjudicatarias.
- 4. Se informe si conoce cuando fue el último desembolso a las empresas adjudicatarias.
- 5. Se Informe porque las empresas encargadas de realizar la obra manifiestan la falta de pago.





- 6. Se informe o si conoce desde cuando la Obra hidráulica se encuentra paralizada.
- 7. Se informe si sabe o conoce cuando se va a reactivar la obra hidráulica del colector norte y la limpieza del Arroyo Chu- Chu.
- 8. Se informe el plazo estimado de finalización de la misma.

MARIA PAULA BUSTOS Diputada Provincial Bioque PRO H.C. Diputados Prov. de Bs. As.





FUNDAMENTOS

Señor presidente.

La obra del ramal colector norte, que se ejecuta bajo la avenida Hipólito Yrigoyen de Pergamino, quedó paralizada por falta de pago desde el mes de abril. Se trata de un proyecto hidráulico fundamental para la infraestructura de la ciudad, licitado y contratado por la Dirección Provincial de Obras Hidráulicas de la Provincia de Buenos Aires, que en su momento fue presentado como parte de un plan estratégico de saneamiento urbano.

Según lo Anunciado por el Ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos y explayado en la página web del mismo, detallados a continuación, el Ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos bonaerense, a través de la Subsecretaría de Recursos Hídricos, lleva adelante obras hidráulicas para mejorar la calidad de vida de esta comunidad.

En este sentido, está en marcha la obra de Desagües Pluviales Ramal Norte, que cuenta con un avance del 20% y busca sanear una superficie de 1.400 hectáreas correspondientes a la cuenca del arroyo Chu-Chu mediante la ejecución de un sistema eficiente, que además permita reducir el riesgo hídrico en la región.

El ramal colector norte abarcará más de 3.000 metros lineales, extendiéndose hasta la intersección de avenida Marcelino Ugarte y Custodio Duarte, con ramales adicionales que llegarán hasta la Av. Venini y Calle 12. Esta obra hidráulica

expte.d. 3054





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

se presenta como una solución integral, no solo para mejorar el escurrimiento del arroyo Chu-Chu, sino también para recuperar zonas históricamente afectadas de la ciudad, descomprimir áreas con complicaciones existentes y mejorar la calidad de vida de vecinas y vecinos en barrios como José Hernández, Desiderio de la Fuente, Villa Progreso, La Amalia, Viajantes y Jorge Newbery.

Los desagües proyectados están integrados por el Colector Norte II y sus ramales y el Colector III entre la calle Schumacher hasta el arroyo Chu-Chu y su ramal ingresante.

Al mismo tiempo, se realizará la limpieza y perfilado del tramo inferior del Arroyo desde la derivación entre la calle Lugones del Colector Norte III hasta su desembocadura, facilitando el escurrimiento hacia el arroyo Pergamino de aquellos excedentes superficiales que no pudieran ingresar en los colectores.

Los trabajos forman parte de un proyecto de obras de defensa y desagües pluviales de la ciudad de Pergamino, localidad que forma parte de una cuenca que aporta al arroyo homónimo en el tramo urbano del mismo, y que ha sufrido a lo largo de los años las consecuencias de inundaciones de importante magnitud.

El Desarrollo Sostenible es uno de los ejes transversales a todas las áreas y programas del Ministerio de Infraestructura para impulsar el desarrollo de obras con una perspectiva de sostenibilidad.





Cabe aclarar que la UTE que eran las encargadas de llevar adelante la Obra compuesta por Beton S.A. (de Pergamino), Tecma S.A. (de La Plata) y Racabal S.A. (de Malvinas Argentinas), han manifestado la falta de pago por parte de la Provincia de Buenos Aires. Las mismas manifiestan en diferentes medios que la Provincia no hizo los desembolsos correspondientes, con lo cual se retrasa, se paraliza y se pierden puestos laborales en la región.

Hoy por hoy, la obra se encuentra suspendida, sin explicación por parte de las autoridades encargada de llevarla a cabo, tanto desde el lado de la empresa adjudicataria, como por parte del gobierno de la provincia de Buenos Aires.

Por todo lo expuesto, pido a mis pares que me acompañen en el siguiente proyecto legislativo de solicitud de informe.